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ИЗДАНИЕ САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКОГО 

ГОСУДАРСТВЕННОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО 

УНИВЕРСИТЕТА ^ 

№ 2 (3368) Вторник, 6 февраля 2007 г. Выходит с 9 (22) ноября 1912 г. Бесплатно 

СПАСИБО СПОНСОРАМ! 
Генеральный спонсор — ОАО ПО «Ленстрой

материалы». Председатель правления 

— Д.И. Игнатьев. 

Руководитель департамента банка «Балтий

ский банк» С.А. Попов. 

Гендиректор ЗАО СП «Энергия, экология, 

инжиниринг» Ю.П.Черкун. 

Гендиректор ФГУП «Атомэнергопроект» 

С В . Онуфриенко. 

Гендиректор ОАО «НПО ЦКТИ» Ю.К. Петреня. 

ВПостановлении Президиума Российской Академии наук от 26 
декабря 2006 года подведены итоги Конкурса 2006 года на 
соискание медалей РАН с премиями для молодых ученых РАН, 

других учреждений, организаций РФ и для студентов вузов за луч
шие научные работы. Молодежный академический конкурс про
водился уже в 18-й раз. Он является наиболее престижным со
ревновательным мероприятием с участием студентов. 

Мы — в числе лцдеров! 
Об итогах конкурса на соискание медалей 
^ РАН с премиями для студентов вузов 

^ • • По итогам прошедшего 
конкурса наш Политехнический 
университет и Томский политех
нический университет получи
ли по три премии за студенчес
кие работы. Лучше результат 
только у МГУ {5 работ) и у Томс
кого госуниверситета (4 рабо
ты). Две награды — у МФТИ {ГУ). 
По одной награжденной работе 
имеют Дальневосточный, Казанс
кий, Саратовский ГУ, Алтайский, Но
восибирский и Северо-Кавказский 
ГТУ, Владивостокский ГУ экономи
ки и сервиса. 

Среди вузов С.-Петербурга 
наш университет - единствен
ный, студенты которого награж
дены медалями конкурсов РАН 
2005 и 2006 годов. 

До 2005 года участие СПбГПУ в 
конкурсах РАН было эпизодичес
ким. С 2001 по 2004 годы политех
ников среди лауреатов — авторов 
студенческих работ — не было. С 
2005 года подготовка и отбор ра
бот для участия в этом конкурсе 
стали организованными. В 2005 г 
наши студенты получили две ме
дали (Сергей Клотченко, ФМФ, 
каф. «Биофизика», науч. рук. -
проф. Л.В.Пучкова, и Дмитрий 
Самсонов, РФФ, каф. «Физическая 
электроника», науч. рук. — доц. 
О.И.Лукша). 

Лауреатами конкурса 2 0 0 6 
года стали авторы трех студенчес
ких работ по трем направлениям: 

® «Физико-технические про
блемы энергетики»— 

соавторы: 
Дмитрий Гамбургер, 
Наталья Лозовая и 
Анна Софронова, 
ЭнМФ, каф. «Компрессорная, 

вакуумная и холодильная техни
ка» за работу «Анализ течения 
вязкого сжимаемого газа в непод
вижных элементах ступени центро
бежного компрессора и их оптими
зация с использованием пакета 
АМЗУЗ СРХ»; научный руководитель 
— проф., зав. каф. Ю.Б. Галеркин; 

• «Физико-химическаябиоло-
гия» — 

Сергей Самсонов, 
ФМФ, каф. «Биофизика» за ра

боту «Экспрессия гена СТР1 мле
копитающих и 1п 5111со анализ его 
продукта»; научные руководители — 
проф. л . в. Пучкова, доц. 
А.Н. Скворцов; 

« ('Общая физика и астроно
мия» ~ 

Антон Самусев, 
ФТФ, каф. «Твердо

тельная электрони
ка» за работу «Опти
ческие методы после- ; 
дования трёхмерных I 
фотонных кристаллов»; 
науч. руков. — вед. на
учн. сотр. ФТИ им. 
А.Ф.Иоффе РАН 
М.Ф. Лимонов. 

АУДИТОРИЯ НОВАЯ - ИНТЕРЬЕР ВЕКОВОЙ 
2 4 января в Главном здании университета открыта 

после реставрации базовая аудитории энергомаши
ностроительного факультета — аудитория № 2 1 5 . 
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Э! 
то одна из самых крупных 
[аудиторий Политеха (круп
нее только Большая хими
ческая и Большая физи

ческая). Ее реставрация прове
дена при финансовой поддерж
ке спонсоров, выпускников и 
партнеров университета. Гене
ральный спонсор — ОАО ПО 
«Ленстройматериалы» (Предсе
датель правления — Д.И. Игна
тьев). 

На торжественном открытии 
аудитории присутствовали пре
зидент СПбГПУ Ю. С. Васильев, 
проректор по учебной работе 
В.В. Глухов, проректор по режи
му В.Г. Силин, проректор 
И.К. Печинский, декан ЭнМФ 
Г.П. Поршнев, другие пригла
шенные лица. 

После традиционного раз
р е з а н и я к р а с н о й л е н т о ч к и 
Г.П. Поршнев выступил с крат
кой речью, В своем выступле
нии декан одного из крупней
ших факультетов поблагода
рил Д . И. И г н а т ь е в а , г е н е 
рального спонсора и выпуск-
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Генеральный спонсор Д.И. Игнатьев — 
в первом ряду слева 

ника Политеха, за оказанную 
помощь. 

Выступая с ответным словом, 
Д.И. Игнатьев пожелал родному 
университету расти и разви
ваться: чтобы ремонт аудиторий 
и лабораторий был рядовым со
бытием в жизни знаменитого 
Политеха и чтобы сегодняшние 
студенты в будущем принесли 
А1та Магег славу лучшего тех
нического вуза Петербурга. 

Многим захотелось «попро
бовать» новые парты, кто-то 

© Офтщстьная информация 
От комиссии по культурному наследию СПбГПУ 

Ректорат, НИЧ и Совет по НИРС поздравляют лауреа
тов конкурса и их научных руководителей с выдающим
ся результатом и желают им новых творческих успехов! 

• • В соответствии с решением 
Ученого совета университета, протокол 
№ 8 от 30.10.06, и приказом ректора от 
01.12.06 №467 создана Комиссия по 
культурному наследию СПбГПУ. Утвер
ждено положение о Комиссии как по
стоянно действующем совещательном 
органе при ректоре университета и 

план работы на 2007-2008 годы. 
Основной задачей Комиссии являет

ся оказание содействия в сохранении и 
преумножении культурного наследия 
СПбГПУ с целью поддержания статуса 
вуза как уникального историко-культур
ного, образовательного, научного и му
зейного комплекса. 

поднимал и опускал доску, кто-
то рассматривал пол и освети
тельные приборы. В обновлен
ной аудитории, узким амфите
атром расположившейся на вто
ром этаже Главного здания, все 
безупречно. И каждая деталь на 
своем месте. 

Сел за парту и бывший сту
дент Д.И. Игнатьев, вспоминая 
проведенные в этой аудитории 
студенческие годы. 

Надеемся, что студентам по
нравится новая аудитория и они 
не оставят на дубовых, как и сто 
с лишним лет назад, партах 
тривиальной надписи «Здесь 
был я». Гораздо почетнее памят
ная табличка на стене аудито
рии, где твое имя стоит первым 
номером в числе тех, кто оказал 
родному вузу финансовую под
держку. 

Материал подготовила 
О.В. БАРАНОВА 

ОЛИМПИАДЫ 
2005-2006 

ПО СОПРОТИВЛЕНИ 
МАТЕРИАЛОВ 

ЮЩИЕ СОПРОТИВЛЕНИЕ 
* • * в 2 0 0 5 и 2 0 0 6 годах в первом (университетском) туре участвовало 

рекордное за последние годы число студентов — по 57 человек. Большая 
часть (40%) от ИСФ, и это очень отрадный факт, свидетельствующий о неук
лонном росте рейтинга факультета, далее — Ф М Ф (30%) и М М Ф ( 3 0 % ) . 

Победителями в 2005 г. стали В. Кузь
кин (4055/1), о. Падерина (4014/1), А. Ко-
роваев (4055/2), А. Олейников (4055/1), 
Е. Лахова (4047/1). В 2006 г. - В. Соро
кин (3055/2), Е. Ковальчук (3041/3), М. 
Полуэктов (3055/1), В. Афанасьев 
(3055/2), Р. Гучинский (3017/). Номера 
групп здесь и далее соответствуют текущему 
учебному году. Из14-ти студентов с лучшими 
результатами каждый год формируются две 
команды по 7 человек для участия в городс
ком туре. 

Второй (городской) тур олимпиады в 
2005 и 2006 годах проводила кафедра 
прочности материалов и конструкций 
ПГУПС. На этом этапе в каждый из двух лет 
соревновались в командном первенстве и 
в личном зачете более 40 студентов СПбГПУ, 
ПГУПС, СПбГМТУ, СПбГАСУ, атакже ВМИИ 
г. Пушкина. 

Несмотря на «гостевую игру», наши сту
денты оба раза одержали очень красивую 
победу. В командном первенстве уверен

но победили студенты команды №1 
СПбГПУ, на 2-м месте — команда №2 
СПбГПУ, на 3-ем месте — команда 
СПбГМТУ, далее ПГУПС, СПбГАСУ, ВМИИ. 

В личном зачете студенты Политеха также 
лидировали. 

Результаты 2005 года: 
1 место — А. Олейников, 2 место — 

В. Кузькин, 3 место — ТоХыуДык(4011/1), 
4 место поделили А, Короваев, В. Никулин 
(4043/2)иВ. Полушин (4055/2), 5 место — 
о. Падерина. 

Результаты 2006 года: 
1 место поделили В. Сорокин и М. По

луэктов , 2 место — М. Трубин (3011/2), 3 
место — А. Трубачев, 4 место — А. Горбу
нов (3041/2), 5 место — Г. Земляной 
(3041/2). 

Первые три победителя составляли в оба 
года сборные команды СПб для участия во 
Всероссийском туре олимпиады. 

(Окончание на 3-й стр.) 



ПОЛИТЕХНИК № 2 

Официальная \ 
информация у 

Решение 
Ученого совета СПбГПУ 

по докладу декана ЭлМФ, 
проф. Ю.Н. Бочарова 

на тему: 
«Научно-исследовательс

кая деятельность электроме
ханического факультета». 

Ученый совет Университета 
решил: 

й»- Признать работу коллек
тива ЭлМФ по организации на
учно-исследовательской дея
тельности в целом удовлетвори
тельной; 

> Обратить внимание дека
на факультета проф. Ю.Н. Боча
рова и зав. кафедрами на необ
ходимость улучшения организа
ции научных исследований и их 
результативности, а также уси
ления связи учебного процесса 
и научной работы на факульте
те и устранения указанных выше 
недостатков. 

>̂  Декану факультета, про
фессору Ю.Н. Бочарову разра
ботать перспективный план раз
вития научно-исследовательс
кой деятельности на факульте
те в тесной увязке с подготов
кой научных и инженерных кад
ров по соответствующим на
правлениям. 

Срок - март 2007 г. 
> Ученый совет университе

та считает целесообразным об
ратить внимание руководства 
НИЧ университета на необ
ходимость срочной разработ
ки Положения о финансовых 
взаимоотношениях структур
ных подразделений НИЧ и фа
культетов (кафедр) при выведе
нии их крупных научных работ 
под административное управ
ление подразделений НИЧ 
университета. 

Срок - февраль 2007. 
Контроль за выполнением 

настоящего решения Ученого 
совета университета возло
жить на первого проректора 
А.И. Рудского. 

Нашему ДИПЛОМУ - 55! 
14 декабря 2006 года состоялась встреча выпускников инженерно-строительного 

факультета 1951 года, посвященная 55-летию со дня окончания института. 
• • Д а , действительно, нам уже 55 

лет! Это и много и мало! Много потому, 
что пройден большой жизненный путь. 
За эти годы мы возводили гидротехни
ч е с к и е , п р о м ы ш л е н н ы е и ж и л и щ н ы е 
объекты, решали инженерные и науч

ные п р о б л е м ы , о с у щ е с т в л я л и с о б 
ственные т в о р ч е с к и е замыслы. Мало 
потому, что еще не все удалось ис
полнить... 

Поступили мы в институт в 1946 году. 
Это был первый послевоенный прием. 

Вместе с фронтовиками в вуз пришли 
вчерашние школьники. Всем было оди
наково трудно: время тяжелое, полуго
лодное - еще не отменили карточную с и 
стему, приходилось подрабатывать на 
жизнь (в основном на овощных базах). 

ногие учебные корпуса 
были в полуразрушенном 
состоянии, в частности, 

корпус нашего строительного 
факультета. Занимались мы пре
имущественно в Главном здании 
и в 1-ом учебном корпусе. Пре
подавали нам видные деятели 
науки и строительства. Это про
фессора В.С. Баумгарт, А.З. Ба-
севич, А.А. Морозов, В.А. Флорин, 
Р.Р. Чугаев, М.Д. Черноусов, 
Ё.Д. Кадомский и др. 

Параллельно с учебой мы по
могали восстанавливать учеб
ные здания, строили стадион. В 
общем, нам было не легко, но 
жажда знаний побеждала все, и в 
декабре 1951 г - феврале 1952 г 
мы получили дипломы инжене
ров-строителей и по распреде
лению разъехались по всей стра
не. Кто на сталинские стройки -
Сталинградскую, Куйбышевскую 
и другие ГЭС, кто на Дальний 
Восток, кто на Север... Одиннад
цать выпускников были оставле
ны в институте - аспирантами 
или ассистентами. 

И до сих пор наши выпускники 

работают в университете. Это пре
зидент СПбГПУ академик РАН Ю.С. 
Васильев, проф. В.Т. Белоликов, 
проф., д.т.н. С.А. Кузьмин, проф., 
д.т.н. В.И.Телешев. 

Хотя наши встречи после окон
чания института регулярно прохо
дят каждые 5 лет, эта юбилейная 
встреча, конечно, совершенно 
особенная. Нас все тепло привет
ствовали и поздравляли. Прорек
тор университета В.В. Глухов под
робно рассказал о современном 
состоянии университета, его про
блемах и задачах. 

Среди нас - бывшие и настоя
щие руководители строек, проек
тных и научных организаций, от
делов, профессора, доктора 
наук. И в связи с этим наша 
встреча превратилась не просто 
в вечер воспоминаний, но в свое
образный семинар по обмену 
опытом, где обсуждались про
блемы строительства, задачи 
науки и вопросы профессиональ
ной подготовки кадров, ведь 
строитель - это специаль
ность на все времена. 

В.И. ТЕЛЕШЕВ, проф., д.тн. 

В плеяде созидателей! 
Дорогие друзья! 

Получил ваше любезное при
глашение на встречу по случаю 
55-летия вступления в плеяду 
«законченных» инженеров. Оно 
вызвало массу воспоминаний 
о долгом научно-трудовом 
пути. ^ ~—~—~ 

Без грамма( ПисЬМО 
сомнений, с 

станции, а также гидроузлы в 
Сирии (3 года), в Ираке (4 
года). 

Хочу особо отметить еще 
одну замечательную тради
цию, привитую нашими настав
никами. Это созидательная 

— —̂^̂  связь тех, кто 
из Киева ] кует кадры, и тех, 
. . ^ „ . . _ , — — „ ^ кто затем вопло-

гордостью говорю, что тот ог
ромный багаж знаний, кото
рым на опыте передовой на
уки (так старательно, нази
дательно, показательно) 
загружал наши любознатель
ные головы профессорско-
преподавательский корпус 
ЛПИ, с лихвой хватило не толь
ко на оставшийся позади тру
довой путь, но даже еще кое-
что и осталось. 

Говорю это не голословно: 
мне удалось поучаствовать в 
строительстве более десятка 
гидротехнических сооруже
ний, таких как Иркутская, Кре
менчугская, Киевская гидро-

щает выкованное на производ
стве. 

Уверен, что юбилейная 
встреча наших однокашников, 
как и предыдущие, будет не 
только интересной, но и по
лезной. Мне грустно, что я не 
смогу принять участие в этом 
прекрасном мероприятии. 

Искренне и сердечно же
лаю вам крепкого здоро
вья, успехов, благополу
чия, семейного и пенсион
ного счастья, духовных и 
физических сил, да так, 
чтобы каждый обычный 
день вам только радость 
приносил. 

С дружеским рукопожатием Д. КУРАСОВ 

' • 26 января, накануне 63-й годов
щины полного освобождения Ленингра
да от блокады, у Памятника погибшим 
политехникам состоялся митинг. 

На встречу, посвященную памятной дате, 
пришли сотрудники, студенты, ветера
ны войны, блокадники, ветераны воен

ной службы и труда, учащиеся школ и лицеев. 
Проректор по режиму В.Г. Силин открыл 

митинг и предоставил слово участнику сня
тия блокады, участнику Великой Отечествен
ной войны А.А. Смирнову. Александр Алексе
евич рассказал об этапах снятия блокады, 
особое внимание уделяя в своем выступле
нии участию в этом политехников - студен
тов и преподавателей. 

Ф Памятные даты 

Выступил перед собравшимися житель блокадно
го Ленинграда, доцент Александр Юрьевич Байма
ков. Он рассказал о трудностях, выпавших на долю 
политехников в годы блокады, и о том жизненном 
подвиге, который многие из них совершили в те 
страшные дни. О том, как спасали - и спасли! от 
голода многих политехников. И о том вкладе, кото
рый каждый из них - тогда работавших в Политехе -
внес в оборону Ленинграда, в защиту своего города, 
своей Родины. 

Несколько слов о своей большой семье рассказала 
Зинаида Матвеевна Филина, жительница блокадного 
Ленинграда. Почти не скрывая слез, срывающимся 
голосом эта многое в жизни пережившая женщина и 

от лЕнингРйда 
сегодня работающая на благо Политеха пожелала 
всем радости, радости мирной жизни. 

Кадеты 118 лицея Выборгского района читали на мо
розном январском воздухе стихи о войне, о блокаде. 
Серьезные лица молодых петербуржцев... Серьезные 
лица ветеранов,.. 

В завершение митинга состоялось возложение цве
тов. Красные гвоздики трагически рифмовались с тре
петавшими красными знаменами - красными, потому 
что много крови пролилось в нашем прекрасном горо
де , чтобы сегодня не было голода, холода и бомбежек... 

И хотя мороз втотдень был совсем не блокадный-
всего-то -7 - но в эти холодные полчаса все как будто 
немного изменились. Все как будто собственными гла
зами увидели, Ч Т О это было такое - блокада. 

Материал подготовила О.В. БАРАНОВА 

ВАКАНСИИ СТУДЕНТАМ 
2 марта 2007 г состоится Ярмарка вакансий для выпускников и 

старшекурсников СПбГПУ дневного и вечернего обучения. 
В ярмарке примут участие заводы Форд Мотор Компани, «Позит

рон», Кировский, Ижорский, «Северсталь», компании ЗсМ1итЬегдег, 
Вг1Т181т Атегюап ТоЬассо, Минитекс Клин Трэйд, Моторола, Эра-Кросс, 
Компетенцидр. 

Место проведения — выставочный центр СПбГПУ 
(Главное зд,, а. 132, вход со стороны церкви). 

Время проведения - 2 марта 2007 г, 11.30-16.30 

Дополнительная информация: 
Отдел практик и трудоустройства, I уч. корпус, к. 343. 
Тел/факс; 552-27-28; е-таЛ: токс@Ш.пеуа.ги 
Соколовский Владимир Александрович 
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ПОБЕЖДАЮЩИЕ 
СОПРОТИВЛЕНИЕ 

Окончание. Начало на 1 -й стр. 

' • • ВСЕРОССИЙСКИЙ тур 
(а на самом деле — междуна
родный, т.к. в нашей олимпиа
де на протяжении уже многих 
лет принимают участие Украи
на и Киргизия) в 2005 году про
водился в Старооскольском тех
нологическом институте (фили
але МИСИС). На этом этапе со
ревновались 38 студентов. Ре
гионам разрешается представ
лять команду не более чем из 
трех студентов — победителей 
своих региональных олимпиад. 

Возглавляет секцию олимпи
ад при Минобрнауки России и 
Р. К. Вафин, проф. МГТУ им. 
Н.Э. Баумана. Студентам пред
лагаются 6 интересных задач, с 
которыми надо справиться в те
чение 4-х часов (одна из задач 
2005 г приведена на рисунке). 

В результате 1 место занял 
студент из МГТУ им. Н.Э. Бау
мана (Москва), на 2-м месте — 
студент из ПГТУ (Пермь), на 3-м 
месте — студент из СибГУПС 
(Новосибирск). Из нашей сбор
ной лучший результат пока
зал Александр Олейников — 9 
место, далее Виталий Кузь
кин — 10 место и То Хыу Дык 
— 12 место. 

В 2 0 0 6 году Всероссийс

кий тур проводился в 
Восточно-Сибирском 
технологическом уни
верситете в г. Улан-
Удэ, причем само ме
роприятие и размеще
ние участников прохо
дило в университетст-
ком туркомплексе 
«Ровесник» на берегу 
Баргузинского залива 
— в сказочном месте. 
Путешествие в Улан-
Удэ было сложным и долгим, 
однако все эти транспортные 
сложности с лихвой окупил 
Байкал, создавший необыкно
венную и незабываемую атмос
феру при проведении олимпи
ады, 

Из 37 студентов — победите
лей региональных туров России 
и Украины лучшим оказался 
студент из МГТУ им. Н.Э. Бау
мана (Москва), на 2-м месте — 
студент из ЮРГТУ (Новочер
касск), на 3-м месте — снова 
студент из МГТУ. Из нашей 
сборной лучший результат 
показал Михаил Полуэктов — 
5 место, далее Владислав Со
рокин — 13 место и Максим 
Трубин — 15 место. 

И.Ю. ПУШЕВА, 
доц. каф. сопротивления 

материалов 

олимгЩьГ^ 
2005-2006 

ПО 

СОПРОТИВЛЕНИЮ 

МАТЕРИАЛОВ 

{ На верхнем снимке — Го Хыу 
\дык, А. Олейников, И.Ю.Пуше

ва, В. Кузькин (слева направо) 

Внизу ~ М. Полуэктов, 
М.Трубин, В.Сорокин 

• Испытай себя! 
Рис. Задача, которую почти 

никто не решил: 

Температура линейно изме

няется по высоте сечения бал

ки. При каком значении I поло

жение шарика становится неус

тойчивым? Весом шарика пре

небречь. Дано: I, и, Ь, а [1/град]. 

М Е Ж Д У НАРОД НАЯ 
А К А Д Е М И Ч Е С К А Я 
М О Б И Л Ь Н О С Т Ь 
СТУДЕНТО 

@ • • КООРДИНАЦИЕЙ рабо
ты по академическим обменам 
в Политехническом университе
те занимается отдел академи
ческой мобильности (ОАМ). В 
2 0 0 6 году в различных про
граммах академических обме
нов участвовало 2 7 7 студен
тов и аспирантов СПбГПУ как 
в составе университетских 
групп, так и по индивидуальным 
обменам (в 2 0 0 5 году — 2 4 0 
студентов), принято на обуче
ние в СПбГПУ по краткосрочным 
программам 156 студентов (в 
2005 году —94). 

Л С^кстатггу~~^ 
Самыми активными оста

ются студенты гуманитар
но-экономических направ
лений. Среди факультетов 
традиционно лидируют 
МВШУ, ИМОП, Ф Э М , хотя и 
технические факультеты, 
несмотря на существующие 
сложности в согласовании 
программ обучения и язы
ковые барьеры, все более 
активизируют свою работу. 
Они участвуют как в крат
косрочных обменах групп, 
так и в создании совмест
ных образовательных про
грамм. 

Примером таких программ 
являются 

« разработанная совместно с 
ТУ г Лаппеенранта, Финляндия, 
магистерская программа на 
ЭлМФ; 

в межфакультетская магис
терская программа по инфор
мационным технологиям с обу-

ГО УНИВЕРСИТЕТА 
^ ^ ^ ближение образовательных систем разных стран в Ев-
• ропе происходит давно и носит название Болонского 
V . / п р о ц е с с а . В соответствии с ним создание единого об
разовательного пространства в Европе должно быть завер
шено к 2010 году. В 2003 году в Берлине на Конференции 
министров высшего образования Россия также объявила о 
готовности следовать целям Болонского процесса, а в мае 
2 0 0 5 г. на 15-м Европейско-российском саммите Россия 
взяла на себя обязательства по поддержке развития кон
тактов между людьми и созданию общих ценностей. 

чением на английском языке; ФТИМ; 
» разрабатываемая вместе с ® программа академических 

Национальной инженерной шко- обменов в рамках проекта Эраз-
лой г. Сент-Этьен, Франция, ма- мус-Мундус на Ф М Ф ; 
гистерская программа на ® семестровая программа 
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дополнительного образования 
на английском языке «Между
народный бизнес Россия — Ев
ропа». 

Наибольший интерес та- | 
кого рода программы вы
зывают у студентов стар
ших курсов. А вот м л а д - ! 
ш е к у р с н и к и ч а щ е в с е г о | 
з а и н т е р е с о в а н ы в у л у ч - | 
ш е н и и языковой п о д г о - I 
товки. Участие в м е ж д у - | 
народных конференциях 
становится все более по
пулярным и в аспирантс
кой среде. 

• - 1 1 1 1 _ - , - , , ... — 

Более активно сотруднича
ют с Политехническим универ
ситетом по приему наших сту
дентов те зарубежные партне
ры, у которых с нами имеются 
д о г о в о р а о сотрудничестве. 
Это: 

Технический университет 
г. Лаппеенранта, (Финлян-
Д1ЛЯ), 

Королевский Технологичес
кий университет (Швеция), 

Университет г. Ройтлинген 
(Германия), 

Н.А. СТОЛЯРОВА, нач. отдела АМ 
О.Н. КОРОТКЕВИЧ, координатор программ 

Чешский технический уни
верситет в Праге, 

Технический университет 
г. Лодзь (Польша), 

Университет Сити (Вели
кобритания), 

Центральный Южный уни
верситет лесного хозяйства и 
технологий (Китай) и др. 

Наш университет активно со
трудничает с Национальными 
агентствами и организациями, 
координирующими эту деятель
ность в различных странах, та
кими как ДААД (Германия), 
СИМО (Финляндия), Британский 
Совет (Великобритания), Ми№с 
(Голландия). 

Кроме того, в 2006 году при 
активном участии ОАМ по под
готовке и предоставлению доку
ментов в Федеральное агент
ство по образованию в универ
ситете были получены 3 сти
пендии Президента РФ для 
обучения за рубежом. 

Стипендиатами стали: 
Наталья Горева, аспирантка 

МВШУ; 
Юрий Попов, студент ФТК и 
Мария Райчук, студентка 

ФЭМ. • -̂
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Растут молодые (может быть, мировые) лидеры. 

Могут ли студенты влиять 
на мир вокруг? Решать 
политические, экономи

ческие, социальные проблемы? 
Могут, если будут участвовать в 
работе модели Организации 
объединенных наций! 

Мне, студентке первого курса фа
культета иностранных языков 
СПбГПУ, посчастливилось побывать 
на V Международной конференции, 
проходившей в Хабаровске в 2006 г 
В ней участвовали команды делега
тов с Дальнего Востока, а также сту
денты из Новой Зеландии, Германии, 
Северной Кореи, Нигерии, США. 

Конференция представляет 
собой дебаты на темы, обсужда
емые в настоящий момент в 
ООН. В 7 различных комитетах 
(Комитет по правам человека. Ге
неральная ассамблея. Совет Бе
зопасности, Организация Севе
роатлантического договора и 
др.) делегаты дискутируют о 
проблемах мира и безопаснос
ти, финансового кризиса ООН. 
Разрабатывают проекты по раз
витию в Мировом Банке, реша
ют территориальные и экономи
ческие споры (исключительно 
по-английски). Наш делегат 

ПУТЕШЕСТВИЕ ИЗ ПЕТЕРБУРГА Б ХАБАРОВСК 
Это действительно 

уникальная конферен
ция, иначе не объяс
нить, что могло заста
вить студентов бро
сить на целую неделю 
все дела накануне 
зимней сессии. 

На Дальнем Восто
ке существует неком
мерческая организа
ция Модель Органи
зации Объединенных Ц» 
Наций (МООН ДБ). 

В крупнейших горо
дах ДВ, Сибири и во 
многих странах мира существуют 
дебат-клубы МООН. В них ребята 
развивают свои лидерские каче
ства, оттачивая свои ораторские, 
дипломатические способности, по
вышая уровень знаний о политичес
кой структуре, расширяя свой кру
гозор, улучшая знание английского 
языка. Члены клубов МООН, будучи 
истинными энтузиастами, генера
торами идей, становятся хороши
ми руководителями и организато
рами. Эти звездочки загораются 
именно здесь - в МООН ДВ. 

Весь год ребята готовятся к меж
дународной конференции, разби
раются в политике страны (делега
тами которой будут являться), вни
кают в вопросы, включенные в по
вестку дня, разрабатывают свои 
проекты, меры по борьбе с той или 
иной мировой проблемой. Офици
альным языком конференции явля
ется английский. 

Кстати \ 

В этом году на повестке дня 
были следующие вопросы: 
ксенофобия как причина внут- ; 
ригосударственных и между- : 
народных конфликтов, геноцид 
и этническая нетерпимость, | 
ядерные испытания как под- ! 
рывной фактор всеобщей бе- 1 
зопасности и стабильности, 
статус Косово, угрозы между- ; 
народной безопасности, выз- 1 
ванные терроризмом и др. | 

щее решение про
блем, принимая окон
чательные резолю
ции. 

По окончании рабо
ты сессии всеобщим 
голосованием(прошу 
заметить) были выб
раны лучшие делега
ты каждого комитета. 
Главной наградой 
для них станет учас
тие в конференции 
Модели ООН на Даль
нем Западе в г Сан-
Франциско. 

Последние четыре года команда 
МООН ДВ добивалась звания чем
пионов мира. Победители между
народных конференций был и деле
гированы в Китай, Индию, Канаду, 
Шотландию. 

Очень жаль, что в Санкт-Петер
бурге еще не существует такого де
бетного клуба. Однако надежда на 
его создание есть: руководство фа
культета иностранных языков про
явило большой интерес к тому, что
бы МООН на базе СПбГПУ была! 

\Л/Е АВЕ СВЕАТ1МС ТНЕ РУТиРЕ! 
Ольга ГЛАДКИХ, гр. 1264/1 

Конференция проходит в форма
те, представляющим собой слож
нейшую ролевую игру - симуляцию 
кризиса. Ее участники защищают 
официальную политику своей стра
ны, ведут переговоры, используя 
все навыки дипломатии и профес
сионализма. Пытаются найти об-

/ ^ 
ОТ РЕДАКЦИИ 
Ольга Гладких была пригла

шена на конференцию в каче
стве председателя Комитета 
по правам человека, как луч
ший делегат М1-й междуна
родной конференции МООН в 

УСПбГУ. 

ЕСЛИ НАСТУПИТ ЗАВТРА 
К а ж д ы й р а з , в с п о м и н а я Ч е р н о б ы л ь с к у ю т р а г е д и ю , в 

п е р в у ю о ч е р е д ь г о в о р я т о п р и ч и н а х к а т а с т р о ф ы , о т д а ю т 
д а н ь п а м я т и л и к в и д а т о р а м и очень р е д к о в с п о м и н а ю т о 
д е т я х , к о т о р ы е п о с т р а д а л и о т э т о й а в а р и и . И м а л о к т о 
з н а е т , что е с т ь в Б е л о р у с с и и т а к о е м е с т о , к а к В е с н о в о . 
З д е с ь ж и в у т д е т и , у к о т о р ы х нет б у д у щ е г о . 

ч_ 
Кстати 
и р л а н д с к и й проект «Дети 

Чернобыля» ежегодно ока
з ы в а е т п о м о щ ь д е т с к и м 

: д о м а м на т е р р и т о р и и Бе-
; л о р у с с и и и З а п а д н о й час-
I ти Р о с с и и . Группы в о л о н 

теров не только восстанав-
; ливают з д а н и я , п л о щ а д к и , 

обустраивают ж и л ь е , но и 
о б е с п е ч и в а ю т н е о б х о д и 
м ы м м е д и ц и н с к и м обору
д о в а н и е м . И р л а н д ц ы о с 
тавляют свои с е м ь и , рабо- : 
ту и едут с ю д а , чтобы не- ; 
м н о г о помочь д е т я м . у 

К 20-летию со дня аварии 
на Чернобыльской АЭС 
мы, студенты Санкт-Пе

тербургского государственного 
политехнического университе
та, в сотрудничестве с ирланд
ским проектом «Дети Чернобы
ля» всем миром собирали иг
рушки, одежду, постельное бе
лье. Не остались в стороне и 
иностранные студенты ИМОП, 
которые мало знают об аварии, 
но эта проблема не оставила их 
равнодушными. И вот в мае все 
было собрано, упаковано и от
правлено в «Весновский дом-
интернат для детей-инвали
дов», который находится в Мо-
гилевской области. 

В ДЕТСКОМ ДОМЕ живут 
дети, разные по возрасту и тя
жести заболевания с психонев
рологическими отклонениями, 
чаще это детский церебраль
ный паралич, синдром Дауна. 
Видеть это невыносимо. Я пы
талась сдерживаться, но серд
це сжималось, слезы катились 
непроизвольно. Я много пере
жила за ту неделю, но старалась 
находить в себе силы, улыба

лась, играла с детьми. Словом, 
выполняла то, для чего туда и 
приезжала. 

С первого дня я приступила к 
раздаче одежды. Такое, каза
лось бы, простое дело оказа
лось трудно выполнимым и за
няло около трех дней. Много 
времени уходило на примерку: 
большинство детей находятся в 
инвалидных колясках, у них па
рализованы руки и ноги. 

Постельное белье заменили 
быстрее, уже на следующий 
день. Как дети радовались, ког
да ложились на цветные про
стынки! Около ста ребятишек 
получили по мягкой игрушке с 
теплой запиской от дарителя. 
Это был настоящий праздник! 

ЗА ЭТО ВРЕМЯ я со многими 
подружилась. Саша Левкин, у 
которого ДЦП, поделился со 
мной, что хочет быть перевод
чиком английского языка, жур
налистом и артистом. Навер
ное, это будет трудно осуще
ствить, но у Саши есть мечта - и 
это главное! 

Многие из них обречены и не 
знают, наступит ли для них завт
ра. Но директор интерната рас
сказала, что несколько человек 
победили недуг, продлили себе 
жизнь, обзавелись семьями и 
проживают сейчас в Глуске. На
дежда умирает последней. 

Жаль, что студенты, которые 
активно принимали участие в 
проекте, не смогли побыть с ре
бятами, как я. Но этот проект ни
когда бы так успешно не завер
шился, если бы не их помощь. 
Они вкладывали столько сил и 
времени в его реализацию, по
могая и морально, и материаль
но. Особая благодарность адми
нистрации ИМОПа за поддерж
ку на протяжении всей акции. 

г.:, Дарья КЛЕНОВАЯ 

НЕДАИ СЕБЕ ЗАСОХНУТЬ 
*̂  • • НАРКОТИКИ довольно 

широко применяются в совре
менной медицине как обезбо
л и в а ю щ и е и у с ы п л я ю щ и е 
средства. Но этими эффекта
ми воздействие наркотичес
ких веществ на центральную 
нервную систему не ограничи
вается. Многие из них вызыва
ют у людей особое психическое 
состояние возбуждения - эйфо
рию. Будучи субъективно при
влекательной, эйфория - объек
тивно вредное состояние. 

В общественном положении, в 
делах и окружающей обстанов
ке ничего не меняется, а чело
век чувствует себя наверху бла
женства исключительно вслед
ствие «обмана» психики хими
ческими веществами. Поэтому 
он испытывает желание вновь и 
вновь повторить это состояние. 
В результате развивается пагуб
ное пристрастие. Резко меня
ется отношение к окружающему 
миру, рушится вся система цен
ностей человека. 

Первоначально прием нарко
тических веществ вызывает за
щитную реакцию, объясняемую 

их токсическим действием. Это 
может быть головная боль, го
ловокружение, тошнота или рво
та. Однако при повторных при
емах начинает наблюдаться эй
фория, и постепенно защитная 
реакция слабеет. После этого 
наркотическое опьянение ста
новится для человека потреб
ностью - без него он уже не мо
жет обходиться. 

Различают психическую и фи
зическую зависимость от нарко
тиков. Под психической зави
с и м о с т ь ю понимают состоя
ние, при котором лекарственное 
(или иное) средство вызывает 
чувство удовлетворения и эмо
ционального подъема и которое 
требует периодического приема 
этого вещества, чтобы испытать 
удовольствие или сбежать от 
суровой действительности. 

Под физической з а в и с и м о 
стью подразумевается состоя
ние, которое проявляется в виде 
интенсивных физических рас
стройств, когда прекращается 
употребление наркотиков. При 
сформировавшейся физичес
кой зависимости человек в от

сутствии наркотического эф
фекта испытывает болезнен
ное, трудно переносимое состо
яние, своеобразный голод, на
зываемое абстиненцией. 

Абстиненция проявляется об
щим недомоганием, сниженной 

• Уроки безопасности 

работоспособностью, головной 
болью, ознобом, дрожанием ко
нечностей, необоснованным аг
рессивным поведением. Причем 
все эти симптомы легко заме
тить со стороны. Пример тому -
алкогольное похмелье, как про
явление абстиненции. Сколько 
бы различных лекарств алкоголик 
не принимал, состояние похме
лья лучше всего все же снимает
ся повторным приемом спиртно
го. А это лишь закрепляет зави
симость организма от алкоголя. 

В итоге происходит деграда
ция личности наркомана. Нар
котический голод становится 
единственной мотивацией в 
жизни наркомана, если это мож
но назвать жизнью. Он порой 

Кайф уйдет, а ломка останется 

в ред наркотиков гораздо убийственнее, чем многие себе представ
ляют. В «наркотическом раю» люди живут «под кайфом», но рано } 
или поздно, хотя чаще всего рано, кайф уходит, а ломки остаются. / 

становится важнее потребнос
ти в еде и питье. В результате 
человек выпадает из обще

ственной жизни. Он становит
ся просто социально опасным, 
ведь ради очередной дозы он 

готов пойди и на уголовное пре
ступление, забывая о любых 
нормах морали. 

В начале эйфорический эф
фект зависит от типа высшей 
нервной деятельности, наркоти
ка, дозировки, метода введения 
его в организм и психической 
установки. Затем меняется ре
активность организма - исчеза
ют защитные реакции. 

Наркоманы принимают в 2-
10 раз более высокие дозы ве
щества, чем принято использо
вать их в медицинских целях. 
Пока наркотики еще не вписа
лись органически в обмен ве

ществ, формируется психичес
кая зависимость от наркоти
ческого вещества. Далее выра
батывается физическая (орга
нически связанная с метабо
лизмом) зависимость - с нео
долимым влечением к наркоти
зации и выраженным абстинен
тным синдромом. 

В СОСТОЯНИИ с ф о р м и р о 
вавшейся наркомании проис
ходит нарушение всех функ
ций организма - падает аппе
тит, развивается авитаминоз, 
снижается устойчивость к воз
будителям болезней и т.д. Па
раллельно возникает измене
ния в психической сфере, ве
д у щ и е к п с и х о п а т и з а ц и и и 
деградации личности. 

П.П. БУТКОВ, доц. каф. УЗЧС 
Д. АНДРЕЕВ, гр. В51311/1 
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